

# EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Seccion de noticias.

Constantinopla 16.

Los turcos han quedado contentísimos del artículo del «Levant Herald» cosa nada estraña atendida su conocida animosidad contra el general Ignatieff. Entre varios hechos que demuestran esta verdad puedo citar uno de cuya exactitud salgo por fiador. En la tarde de anteayer, Ahmed bajá-Kaiserli, ministro de marina, estuvo á visitar al general Ignatieff en Buyukderé, residencia de verano que este tiene en el Bósforo, y en la cual el embajador se habia instalado el mismo dia con objeto de sustraerse á las murmuraciones que su presencia mantenía en Pera. El ministro aconsejó muy formalmente al general que se abstuviese durante algunos dias de presentarse en Stambul atendida la exasperacion de que contra él estaba poseida la poblacion musulmana. El general prometió en efecto al ministro modificar sus costumbres y que en lugar de dirigirse á la Sublime Puerta con su escolta ordinaria se presentaria solo. Al propio tiempo, el general Ignatieff rogó al ministro que anunciase á los softas que al dia siguiente se presentaria en Stambul sin escolta.

Cuando este hecho sea conocido del público no dejará de hacerse un paralelo entre la actitud actual del general Ignatieff y la que observó dias atrás, y posible y hasta seguro es que de la comparacion se vendrá á deducir que el general no habria sentido mucho que hubiesen estallado desórdenes en la misma capital.

Despues de todo, no cabe dudar de que la acusacion dirigida contra el general Ignatieff le ha afectado notablemente. Es el caso que el general forma parte de un club que tiene el nombre de Club comercial, y al que pertenece tambien el director del «Levant Herald». El comité, compuesto de amigos del primero, tiene el propósito de pedir la espulsion del periodista, y tan resuelto está á ello que ha hecho cuestion de la aprobacion de su demanda. Hablábase tambien de un mensaje que se trata de hacer firmar por los habitantes de Pera, dando gracias al embajador de Rusia por las medidas de precaucion que dió y de que le habló á su tiempo. Es evidente, empero, que fuera de la colonia rusa pocas firmas han de recoger los iniciadores del pensamiento.

Diré, para terminar todo lo concerniente á este asunto, que el jefe de los montenegrinos que se habian reunido en la embajada, ha pedido al periodista inglés una reparacion por las armas y no seria difícil que viniese á coronar estas escenas un final trágico, atendida á que los croatas y los montenegrinos no olvidan las ofensas de que se creen objeto y dadas sus ideas en punto á los medios con que cuentan para vengarse.

Justo es consignar que á todo esto el embajador de Francia ha observado una muy prudente reserva que le ha valido la simpatía general de los turcos.

Ahora publica el gobierno noticias tranquilizadoras sobre la insurreccion en Bulgaria, y en realidad son malas las que se reciben de dicho centro. El país insurrecto comprende una zona de treinta leguas al pié de los Balkanes, al sudoeste de Filipopoli.

Los mismos turcos confiesan que se ven obligados á emplear la artillería para apoderarse de las aldeas que fortifican los rebeldes.

El movimiento se propaga en direccion á Sofia, y tengo motivos muy valiosos para temer que acabará por invadir por entero la Bulgaria. Los insurrectos tienen armas y municiones y, segun telegrama del general que manda las tropas turcas, poseen además cañones de madera. Pero lo que callan los partes oficiales, y sin embargo es ciertísimo, es que los bachi-bouzouks han incendiado dos pueblos en donde la insurreccion no habia estallado aun, asesinando á la mayor parte de sus habitantes. Es una guerra salvaje la que se hace en estas provincias, y se comprende que ha de ser así, por cuanto esos bachi-bouzouks son los bandidos más feroces, gente de saco y cuerda.

Ayer partieron otros cinco batallones por el ferrocarril para Tatar Dasandjik, y hoy sale el serdar Abdi-ül-kerim bajá, para encargarse de dirigir las operaciones, acompañado del general Chevket bajá.

El celo que despliegan los turcos en enviar tropas y su mejor general contra los insurrectos, es una prueba de la gravedad de las circunstancias que es mucho mayor de lo que se confiesa. Acaso si fuese dable enviar al teatro de la insurreccion un buen contingente de tropas regulares, se lograria sofocar el movimiento. Pero es el caso que el gobierno no dispone de gran número de batallones y sus fuerzas más importantes las tiene concentradas en la Herzegovina y en la Bosnia, que no es posible desamparar, y en la frontera serbia. Si los búlgaros no encuentran en frente más que á los bachi-bouzouks, no tardarán en dar de ellos buena cuenta. No se olvide que los insurrectos refugiados en las cordilleras de los Balkanes, al sudoeste de Filipopoli, ascienden á 15,000 hombres, y téngase en cuenta, además, que algunos distritos de Sofia empiezan á insurreccionarse y que en el norte unos 2,000 búlgaros de las inmediaciones de Firnova están posesionándose en estos momentos de los Balkanes.

Constantinopla 19.

Segun anuncié en mi anterior, el general Ignatieff fué á la Sublime Puerta sin escolta. Sin embargo no iba solo y le acompañaba su señora que habia llegado la víspera de San Petersburgo. Justo es consignar que la presencia del embajador en carnetela descubierta no promovió el menor incidente.

Ayer se dijo que los softas se reunirían en la mezquita de Soleymairé, pero todo fué una falsa alarma. Nussein Arni-bajá, ministro de la guerra, que no es tan fanático como pretenden ciertos periódicos de Europa mal informados, está dotado de energía suficiente para tratar muy duramente á los softas, y en todo caso podria contar para el cumplimiento de sus órdenes con los zapties, gendarmes, de Constantinopla, cuyo valor acaba de avisar el sultán, mandándoles distribuir 115,000 francos. Por su parte, Mithat-bajá no ha renunciado á sus proyectos.

En el alto personal administrativo ha tenido lugar algun cambio sin significacion y sin consecuencias y ni siquiera mentaria el hecho á no ser porque algunos de estos cambios demuestran que los ministros turcos conservan constantemente, á pesar de la gravedad de las circunstancias, la costumbre singular de creer que un empleado, por el mero hecho de serlo, puede llenar indistintamente las funciones que requieren las aptitudes más diversas.

Por ejemplo, Selim-effendi, que ha sido nombra-

do inspector general de los tribunales de Constantinopla, ha desempeñado de un año á esta parte los siguientes cargos: director general de correos, consejero de Estado, seccion de obras públicas, delegado investigador en Bulgaria, gobernador de la Herzegovina, inspector general de los tribunales, cargo para el que acaba de ser nombrado. Lo propio cabe decir de cierto Uadji-Arif-Effendi, á quien se propone para un gobierno de provincia, el cual desempeñaba seis meses atrás el cargo de director de cárceles y hoy se halla de sub-director en la administracion de correos. Y callo otros muchos casos por no pecar de difuso. Esto es el personal á quien se confiará la aplicacion de la Constitución futura ó, lo que es más seguro, la ejecucion de las reformas en que vienen ocupándose con una formalidad imperturbable los gabinetes de Europa.

Son mejores las noticias que se reciben de Salónica. Los tribunales han hecho justicia. Seis de los culpables han sido ahorcados ya y es probable que otros cinco sigan el mismo camino. Los musulmanes de Stambul han recibido la noticia de la ejecucion con una tranquilidad que es de bastante buen augurio. Tal vez le estrañará que sea muy sóbrio de noticias en lo que á Salónica se refiere. Ello es debido á que los periódicos griegos y los periódicos turcos publican versiones tan contradictorias que es imposible fundar en sus dichos una apreciacion formal de los hechos. En cuanto á las embajadas, muéstranse muy reservadas y se resisten á aclarar el misterio.

A falta, pues, de noticias fidedignas sobre este particular, prefiero darle cuenta de lo que ocurre en Bulgaria.

La insurreccion en esta provincia la iniciaron siete búlgaros, quienes huyendo del país para escapar á la persecucion turca, se instalaron en Otienk-Keni (Servia). Regresaron á Bulgaria y los gendarmes (zaptié) tuvieron noticia del hecho y les arrestaron, pero los habitantes tomaron partido por los presos y lograron ponerles en libertad, despues de haber matado dos zapties y al mudir.

Esto fué el chispazo que propagó el incendio y no tardó el distrito en levantarse por entero. Desgraciadamente para ellos, los búlgaros están mal armados y en su mayor parte no cuentan con otros medios de ataque que la hoz, atada al cabo de un palo. Esto no obstante no vacilan un momento en abandonar sus hermosas aldeas y sus fértiles llanuras para batirse. Fuerza es que la desesperacion haya hecho presa en sus ánimos cuando la guerra que se inaugura es una guerra sin cuartel en la que corren el riesgo segurísimo de ver incendiadas sus aldeas, asesinados los ancianos y sus mujeres deshonradas por las huestes musulmanas. He aquí dos ejemplos que no cuentan por cierto los telegramas turcos y que son por desgracia por extremo auténticos.

Clisourra es un gran lugar búlgaro situado al noroeste de Filipopoli. Dias atrás llegó á dicho punto Toussonn bey, de Carlova, lugar turco, con 80 bachi-bouzouks. Los notables y el sacerdote salieron á recibirles con objeto de protestar de las intenciones pacíficas de los habitantes. Por toda respuesta Toussonn bey los hizo asesinar á todos y atacó en seguida el lugar. Los búlgaros se defendieron heroicamente. Toussonn bey, furioso al ver burlados sus planes, presentóse á los pocos dias delante de Clisourra, atacó el lugar, apoderóse de él á viva

fuerza, asesinó á sus defensores y le pegó fuego despues de haberlo saqueado.

Vaya otro ejemplo.

Feroutchitza es una aldea muy importante situada á quince kilómetros al noroeste de Filipópolis. Algunos bachi-bouzuoks, de los cuales unos eran ponnaks (renegados búlgaros,) y otros kirdjalis (fracción turca temida por su ferocidad) entraron en esta aldea. Antes habia llegado á Jesoutchitza una delegación de Filipópolis con objeto de tranquilizar á los habitantes de aquella y decirles que nada tenían que temer de los bachi-bouzuoks. A pesar de esta seguridad los bachi-bouzuoks saquearon las aldeas y se llevaron mas de cien mujeres de todas edades y condiciones.

Los hombres se refugiaron en el monte en la rama lateral de los Balkanes, que cierra la llanura. El ferro-carril que se detiene en Bellova habia de salvar estas montañas, bajar á la llanura de Sofia y dirigirse enseguida hácia Nisch, en la frontera serbia. Este es el punto en donde debian enlazar las vías férreas otomanas con la red de ferro-carriles de Europa. Esta combinación, empero, se ha quedado en proyecto.

Así, pues, los insurrectos están posesionados de la montaña y ocupan las alturas por encima del cuello de las Puertas de Trájano, que los turcos designan con el nombre de Caponjik, y los búlgaros con el de Momina Clissaura, (desfiladero de la virgen, Momina) Este desfiladero es una de las posiciones mas importantes, bastando decir que en una extensión de quince kilómetros está enclavado entre dos montañas escarpadas, siendo su anchura tan solo de algunos metros. Por este punto pasa la carretera bastante regular, que enlaza Tatar-Bazardjik con Sofia. Como los insurrectos estuviesen bien armados les seria poco ménos que imposible á las tropas turcas salvar el desfiladero. Pero si las tropas que avanzan desde la llanura de Maritsee logran reunirse con las procedentes de Sofia, es indudable que la insurrección del distrito de Bazardjik será vencida sin remedio.

Aparte esto ha sucedido otro movimiento al sud de Sofia, entre los búlgaros del monte Vitoch, quienes ocupan el desfiladero de Uladona, excelente posición estratégica en la carretera de Radomira, y también se asegura que el distrito de Plievo, al pié del gran Balkan, á doce horas de Tirnova, se ha levantado en armas.

Muy difícil seria prever á dónde llegará esta insurrección. Con todo, si no se hace general, si no recibe apoyo en armas de Servia y si nuevos movimientos en otros puntos no impiden á los turcos concentrar sus tropas en Bulgaria, es de creer que mas ó ménos tarde será anegada en sangre. De todas maneras, Europa tiene un deber que cumplir en el caso presente. Conserve en buen hora, si esta es factible, la integridad del imperio otomano, pero exija, al propio tiempo, de la Sublime Puerta, garantías, esta vez efectivas, en favor de los cristianos y particularmente en favor de los cristianos búlgaros.

P. S.—El corresponsal que tiene en Viena el «Post», de Berlin, anuncia que cuatro dias atrás se recibió en aquella capital una nota diplomática que hace prever en un muy breve plazo, un cambio en el trono de Turquía.

Abdul-Aziz teme, y no sin razón, que se le quiera arrebatar de las manos el poder. Una abdicación voluntaria no es un hecho imposible; pero es preciso prever el caso de un destronamiento y las potencias están interesadas en tomar medidas de precaución en prevision de tal suceso.

(«Crónica de Cataluña»)

\*\*

En una carta de París fechada el dia 26 se publican las siguientes del «Memorandum» dirigido á la sublime Puerta por Rusia, Austria y Alemania:

«1.º Que se proclame armisticio de dos meses entre la Puerta y los insurrectos, para que las potencias procuren conciliar los deseos de ambas partes, bajo las siguientes bases:

Libertad de cultos.

Supresión de la contrata de las contribuciones.

Abandono á la Bosnia y la Herzegovina del producto de las contribuciones directas.

Concesión de facilidades para que los cristianos puedan adquirir propiedades agrícolas.

Convocatoria de una reunion de notables compuesta de cristianos católicos y griegos, y presidida por un herzegowiniano

2.º Que la Puerta indemnice á los cristianos víctimas de los vejámenes turcos.

Reconstruyendo sus casas é iglesias.

Dándoles provisiones para subsistir durante un año.

Declarándoles exentos de contribuciones durante tres años.

3.º Que los socorros arriba mencionados sean distribuidos por la junta de notables.

4.º Que las tropas turcas no guarnezcan sino seis fortalezas y abandonen todas las demás guarniciones y plazas fuertes.

5.º Que los cristianos conserven las armas hasta que todos los musulmanes las hayan entregado.

6.º Que los cónsules y los delegados de las potencias intervengan directamente en el planteamiento de estas reformas.

Si el armisticio viniera á terminar sin dar resultado positivo alguno, dice al terminar el «Memorandum», los tres imperios creen será necesario unir á su acción diplomática la sanción de un acuerdo comun encaaminado á tomar «las medidas eficaces» que pueda exigir el interés de la paz general para cortar el mal y detener su desarrollo.

Las anteriores bases nos parecen justas dada la conducta arbitraria y despótica que sigue Turquía con los cristianos de la Bosnia y la Herzegovina.

(«El Pueblo Español.»)

\*\*

Dice anoche un colega, discurrendo sobre los sucesos de Turquía, que ésta tiene 16 millones de habitantes, de los cuales sólo dos millones son turcos. Los datos del colega están bastante equivocados. Si se refiere sólo á la Turquía Europea, cuenta 10 millones de habitantes, de los cuales 8.678.000 son cristianos, 1.152.000 musulmanes osmanlis y 170.000 judíos. Si se refiere al imperio turco, tanto en Europa como en Asia, cuenta éste con 23 millones 670.000 habitantes, de los cuales 10 millones 222.000 son musulmanes, 12.998.000 cristianos, y 450.000 judíos.

Por último, si el imperio turco se cuenta con los Estados tributarios, habrá que añadir por Rumania, Servia y Egipto 11 millones de habitantes, de los cuales 5.800.000 son cristianos, y 5.200.000 musulmanes. Y no contamos los beyliks ó regencias de Trípoli y Túnez, que son Estados vasallos y no tributarios.

De cualquiera de esas cifras á la de 16 millones de habitantes, de los cuales sólo dos serian turcos, hay bastante diferencia.

(«Imparcial» del 3.)

Madrid 30 de mayo.

La reunion que anoche celebraron en el local de la Bolsa los comisionados de los tenedores de la

Deuda pública, bajo la presidencia del señor Bisbal, ha revestido mucha importancia, pues las indicaciones que en ella se han hecho por los comisionados, podian servir, en concepto de muchas personas, para aumentar considerablemente el presupuesto de ingresos.

Este era el objeto principal que anoche se proponian los comisionados.

Comenzó la reunion á las nueve de la noche, y terminó á las dos y cuarto de esta madrugada, habiéndose acordado esponer hoy á la comision de presupuestos del Congreso, en la conferencia que deben celebrar con ella, á las diez de la noche, los siguientes medios de aumentar los ingresos, entre otros de menor importancia y cuantía que no recordamos:

1.º Imponer el 10 por 100 sobre las ganancias de las loterías y rifas

2.º Proceder con actividad y rigor á hacer efectivo el empréstito nacional de 175 millones de reales.

3.º Aumentar el descuento sobre los sueldos de los gefes y oficiales de la armada.

4.º Aumentar hasta el 10 por 100 el 5 por 100 que pagan los ayuntamientos y diputaciones por los presupuestos generales.

5.º Duplicar el impuesto sobre carruajes de lujo.

6.º Imponer el 20 por 100 sobre los beneficios líquidos de los Bancos y demás empresas mercantiles é industriales.

7.º Arrendar el impuesto de sello de ventas.

8.º Aumentar en cinco céntimos el franqueo de la correspondencia pública.

9.º Cobrar íntegro para el Tesoro el 20 por 100 del impuesto sobre tarifas de viajeros y mercancías en los ferro-carriles.

10. Restablecer la contribución de pontazgos, portazgos y barcajes en las provincias que al gobierno le parezca mas conveniente.

11. Acuñar y poner en circulacion, en las poblaciones rurales que el señor ministro de Hacienda estime mas á propósito para ello, por sus condiciones mercantiles, «doscientos millones de reales de monedas de bronce», que irán siendo recogidas paulatinamente, segun sea posible.

12. Aplicar al pago de la Deuda el importe de la renta de los bienes que pertenecieron al príncipe de la Paz, tasados en mas de 200 millones de reales.

13. Reformar todos los servicios públicos en el sentido de producir economías.

14. Rebajar los gastos del material de todos los departamentos, recomendando la conveniencia de que sean subastados.

15. Reformar la ley del papel sellado, obligando á que se use este papel para las letras, pagarés, recibos de inquilinato y contratos de arriendo.

16. Varias maneras de averiguar las ocultaciones de la riqueza territorial y pecuaria, lo cual podria dar lugar á que se rebajase al 10 por 100 el tipo de contribución, segun un curioso trabajo estadístico que se exhibió.

17. Imponer un descuento á los resguardos de la Caja de Depósitos y Deuda del material del Estado.

Y 18. Vender el material inútil de Guerra y Marina, que representa una suma importante.

(«Diario Español.»)

El dictámen de la comision sobre el proyecto de ley fijando la dotación del rey y su real familia que se discutió en la sesion del Congreso de ayer 2, es el siguiente:

Artículo 1.º En los presupuestos generales de gastos se incluirán los créditos necesarios para sa-

dislacion las siguientes asignaciones anuales:

Para el rey y su casa, 7 millones de pesetas.

Para el inmediato sucesor á la corona, 500.000.

Para la infanta que habiendo sido princesa de Asturias dejase de serlo, 250.000.

Para cada uno de los infantes, hijos varones de rey ó de príncipe de Asturias, desde que cumplieron la edad de 7 años, 250.000.

Para cada una de las infantas, hijas del rey ó del príncipe de Asturias, desde la misma edad, 150 mil.

Art. 2.º Cuando el rey y el inmediato sucesor á la corona contraiga matrimonio, se determinará por una ley, con arreglo á la Constitucion, la dotacion anual de su cónyuge, y la que hubiere de disfrutar en el caso de enviudez.

Art. 3.º Se incluirán asimismo en las leyes anuales de presupuestos:

Para la reina doña Isabel, 750.000 pesetas.

Para el rey don Francisco de Asis 300.000.

Art. 4.º La pensión concedida á S. M. la reina doña Maria Cristina por la ley de presupuestos de 1845, queda reducida á la cantidad de 250.000 pesetas, que dejaria la reina de percibir en el caso de haber de disfrutar otra pensión del Estado.

Art. 5.º Las asignaciones señaladas en los artículos anteriores tienen carácter de vitalicias y cesarán al respectivo fallecimiento de cada una de las personas reales concesionarias.

Palacio del Congreso 31 de Mayo de 1876.—Fernando Alvarez, presidente.—Fernando Cos-Gayon.—Fernando Vidal.—Conde de Villanueva de Perales.—Manuel Alonso Martinez.—Vizeconde de la Villa de Miranda, secretario.

Muchos son los diputados que desean se hagan en los presupuestos economías suficientes, á fin de que no sea necesario el aumento de la contribucion territorial, pues no pasa dia sin que los contribuyentes de todos los distritos les manifiesten sus vivos deseos respecto al particular.

En nombre de los intereses de esos pueblos que con tanta justicia reclaman la disminucion de cargas, no podemos ménos de levantar nuestra voz en apoyo de sus pretensiones.

El general Martinez Campos llegó ayer á Madrid á asuntos particulares; pero como su presencia en Madrid ha movido, naturalmente, la curiosidad de los aficionados á noticias de sensacion, podemos de decir, y esto servirá de rectificacion á algunas invenciones, que nada mejor que el viaje mismo del capitán general de Cataluña demuestra la completa tranquilidad que reina en el territorio de su mando; territorio que no ha podido declarar el general Martinez Campos en estado de sitio, como se decia, toda vez que lo está desde que lo acordó el Gobierno republicano.

Lo que se ha hecho ahora de nuevo en Cataluña en vista de algunas voces que han circulado de levantamiento de partidas, ha sido recordar á los gobernadores militares los artículos 8.º y 4.º del bando de 16 de Diciembre último, para su inmediata aplicacion.

Por lo demás, la visita que ayer mañana hizo el general Martinez Campos al conde de Valmaseda, la conferencia que tuvo con el presidente del Consejo anoche á las once, y las demas visitas que pueda hacer, ó le hagan, revisten la mayor naturalidad y no envuelven carácter político alguno.

El general Martinez Campos saldrá hoy para Barcelona.

(Del «Popular» del 3.)

La Comision de presupuestos ha presentado ayer dictámen sobre el del ministerio de la Guerra, pi-

dicando una economia de 5.600.186 pesetas, que afectan á los créditos exigidos para el presupuesto ordinario por 5.324.781 pesetas, y á los del extra-ordinario por 275.405.

El Ayuntamiento de San Sebastian ha acordado la emision de 1.000 obligaciones municipales de 4.000 reales con interés de 6 por 100 para los gastos del nuevo cementerio que se está construyendo y su camión.

De Ripoll nos escriben con fecha de anteayer 31 de mayo, lo siguiente:

«A su paso por San Quirse de Besora, supo confidencialmente el incansable cuantó activo general Arrando, que en la masía llamada «Puig dels Bruchs» término de la parroquia de Ripoll, existian doce cajas que contenian los cohetes incendiarios de petróleo, pertenecientes á los carlistas y los correspondientes aparatos para su uso, de seis á siete arrobas de peso unas con otras.

Pues bien, todo ello se encuentra ya en poder de dicho general que se halla en esta, donde lo ha conducido el distinguido comandante graduado capitán de la ronda de Prats de Llusanes, D. Gregorio Prats, á quien mandó el general para que lo recogiese.

A la primera indicacion del citado señor Prats, el dueño de la masía le acompañó al punto en donde estaban enterrados dichos efectos de los cuales se cuentan:

Mañana serán conducidos al parque de Vich con mas un fusil Remington y otro Berdan que han sido presentados al general por uno de sus confidentes, así como un sable de caballería de tropa y otro de oficial, un dorman nuevo y una boina que han sido entregados al mismo jefe por un cabo de somaten de esta montaña.»

(«Crónica de Cataluña.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

De la Agencia «Americana:»

Constantinopla 2.—Abd-ul-Aziz ha dirigido una carta autógrafa al nuevo sultan.

Le reconoce por su advenimiento al imperio, y declara á la vez estar poseido del deseo de vivir retirado.

Belgrado 2.—El príncipe de Gortschakow telegrafía al príncipe Milan recomendándole evite todo acto hostil contra la Puerta Otomana, así como tambien cualquiera demostracion belicosa.

Sin embargo, los espíritus están muy sobre excitados.

Bucharest 2.—Está formalmente desmentida la noticia de haberse celebrado una sesion en la cual Roumania concluirá la aprobacion de un tratado de alianza con la Servia contra Turquía.

El gobierno roumano decidido está á mantener su neutralidad.

Venecia 2.—El conde de Appony, antiguo embajador de Austria en Paris, ha fallecido.

George Sand está enfermo de eruidad.

De la Agencia «Fabra:»

París 2.—El periódico «L'Univers» dice que los Bachi Bouzouks han degollado muchos cristianos en el Líbano.

San Petersburgo 2.—Dícese que el Emperador de Rusia no está dispuesto á reconocer al nuevo Sultan de Turquía.

Ragusa 2.—Algunas tropas de Servia han marchado á la frontera.

El príncipe Milano ha presenciado su salida.

Se atribuye importancia á este movimiento de tropas.

Roma 2.—El patriarca de Natan ha escrito al Papa notificándole el advenimiento de Murad V, que considera favorable á la Santa Sede.

París 2.—La noticia de haberse descubierto un

gran tesoro en poder del Sultan de Turquía se ha exagerado mucho.

Ha producido sensacion un telegrama de San Petersburgo anunciando que el Gobierno ruso no es favorable al reconocimiento del nuevo orden de cosas de Turquía. («Imparcial.»)

Crónica Local.

Ayer terminaron en la parroquia de Santa María las solemnes cuarenta horas que anualmente celebra. La concurrencia fué numerosa y en particular el último dia. El púlpito lo han ocupado los tres dias los oradores sagrados don Antonio Orfila presbítero, doctor don Lorenzo A. Pons, canónigo y secretario de Su Ilustrísima, don Antonio Pons vicario y al anochecer de ayer el doctor Idefonso Hernandez presbítero. El canto en nada mereció de la solemnidad de estos dias, lo mismo que el órgano que si bien no fué pulsado por la hábil mano del presbítero señor Foxá á causa de la convalecencia en que se encuentra, no dejó por eso de poner cuanto pudo de su parte para dar el realce debido á la funcion, el jóven don Damian Andreu que lo sustituyó.

Segun buenos informes, en la iglesia parroquial de Villa-Carlos se han celebrado estos dias con mayor solemnidad las acostumbradas cuarenta horas en honor del Sagrado Corazon de Jesus, habiendo sido muy notable la asistencia y devocion de los fieles á tan religiosos actos.

Tenemos el gusto de manifestar á nuestros lectores que es completamente falso lo que ayer dijimos nos constaba acerca de haber pagado la Junta de la Asociacion de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad y de los fondos de esta el pasaje al continente á dos titiriteros, pues ni dicha junta ni ninguno de los individuos de la misma como á tales ha dado un céntimo de los fondos de la Asociacion á este objeto.

En la tarde de hoy han sido embarcadas á bordo del vapor-correo Mahonés cinco cabezas ganado vacuno y cuarenta y tres lanar.

Mañana por la noche se empieza el ensayo en casa del señor Calafat del himno que debe ser cantado en el Monte-Toro el domingo.

A esas señoras, dice un periódico, que tienen la costumbre de embadurnarse la cara, no sé con qué objeto, porque léjos de hacerlas mas bonitas las asemeja á molineros ó á peones de albañil que siempre llevan el rostro cubierto de polvo blanco, recomiendo la lectura de las siguientes líneas que tomo de un colega de Madrid:

«En una revista científica, firmada por el ilustrado M. Enrique de Parville, se demuestra que peligroso es el uso de los polvos de arroz para blanquearse el cutis.

El químico M. Chevalier ha analizado estos polvos, á consecuencia de haber observado fenómenos de envenenamiento en dos señoras que los usaban con frecuencia, y encontró 22 por 100 de plomo. Reducido el plomo á polvo impalpable, sus propiedades venenosas pueden obrar á través de la piel, por lo que se deben desechar todas aquellas sustancias de tocador en cuya composicion entre el plomo.»

La misma observacion cabe hacer respecto á las obleas coloradas que están cargadas de un preparado de plomo, pues segun vemos en las reseñas de las academias extranjeras, han ocurrido casos de envenenamiento debidos á la costumbre de mojar con la lengua las obleas coloradas.

\*\*\*

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

San Pedro y compañeros mártires.

### CULTOS.

**Corte de Maria.**—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Dolores en Santa Maria.

En las Concepcionistas, continúa al anochecer el devoto mes de Junio dedicado al S. Corazon de J-esus con esposicion de S. D. M.

### Santo de mañana

Santos Victorino y Salustiano, confesores.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Despachados el 7.

Para Palma con efectos y la corrisp. vapor-correo Mahonés c. D. Juan Tomás con 17 trips.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

**SOL.**—Sale á las 4 horas, y 32 minutos de la mañana.

—Pónese á las 7 horas, y 25 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 7 horas, y 36 minutos de la noche.

—Pónese á las 3 horas, y 40 minutos de la mañana.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 6.—6:4.

Mahon 7.—7:20 m.

El ministro de la Guerra, señor Ceballos, ha presentado en el Congreso un proyecto de ley fijando en cien mil hombres el ejército.

3 p. Interior, 13'20.

Exterior, 13'40.

Bonos, 57'00.

## Anuncios.

### D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 9 de Junio próximo á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de éste Juzgado y en la del Juzgado municipal de Alayor, simultaneamente, siendo la postura competente la casa núm. 8 de la calle de Melians de Alayor, tasada en 1650 pesetas perteneciente á la menor Margarita Jover y Jordi; quedando de manifiesto el pliego de condiciones en los respectivos Juzgados. Dado en Mahon á 8 de Mayo de 1876.—Rafael Blasco.—Por su mandato, Juan Pons, Esno.

Hago saber: Que el dia 16 de Junio próximo y hora de las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la escribania del infrascrito actuario, al arriendo por término de un año á contar desde 1.º de Octubre próximo de las fincas de la testamentaria de Antonia Gonzales y Truyol que siguen:

1.º Una casa número 28 de la calle de San Juan de esta ciudad bajo el tipo de seis pesetas mensuales.

2.º Y un huerto situado en la estremidad de la calle de San Fernando de esta misma ciudad bajo

el tipo de 38 pesetas 50 céntimos al año.

Dado en Mahon á 13 de Mayo de 1876.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: Que el dia tres de Julio próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en este Juzgado y en el Juzgado municipal de Alayor simultaneamente, siendo la postura competente, dos casas sitas en la calle del Regaló de dicha villa, la una con establo números tres y cinco retasada en setecientas pesetas y la otra número nueve retasada en quinientas cincuenta pesetas procedentes ambas de la testamentaria de Lorenzo Orfila y Olivar, arregladamente á los pliegos de condiciones que quedan de manifiesto en dichos Juzgados. Dado en Mahon á veinte y cuatro de Mayo de mil ochocientos setenta y seis.—Rafael Blasco. Por su mandato Juan Pons Esno.

### VAPOR TRASATLANTICO

## CASTILLA.

### PARA MANILA POR EL ISTMO DE SUEZ

Saldrá de Barcelona á mediados del presente mes de este puerto admitiendo un pico de carga á flete y pasajeros, los que serán tratados con el esmero que tiene acreditado dicho buque.

Para informes dirigirse pórtecos Xifré, 6, principal, y Sres. Nicolau hermanos.

NOTA.—Se advierte á los señores cargadores que á su regreso vendrá directo á este puerto, Barcelona.

## Al Público.

El sábado y domingo próximo en el pueblo de Mercadal y en la primera mesa de los cortantes, se venderá carne de ternera á 6 rs. vn. y de cordero á 5 rs. vn.

## En venta.

La estancia y huerto denominado el BARRANCO situado en el término de Villa-Carlos y tierras de Binisayde, de unas catorce cuarteras de sembradio comprendido el huerto. Tiene casa de labor y de recreo, noria, era, boyera, pajar y otros edificios rústicos con la correspondiente dotacion. Informarán en la casa calle de Isabel 2.ª núm. 50.

Lo están las casas números 134 y 136 de la calle de la Infanta.

Informarán en esta imprenta.

Lo estan algunas herramientas de carpintero, una cómoda usada, unas puertas vidrieras y otros objetos. Calle de la Plana n.º 31.

SIRVIENTA.—En esta imprenta informarán de una que desearia encontrar colocacion en clase de cocinera.

### PARA BARCELONA.

Saldrá á últimos de la semana entrante la Polacra-goleta S. PEDRO su capitan D. Jaime Pons.

Admite cargo y pasajeros y lo despacha el mismo capitan ó D. Benito Orfila calle del Comercio que informará.

## Nodriz.

Una cuya leche es de una semana desearia encontrar criatura para amamantar. Vive en San Luis calle de S. Antonio núm. 10.

## ENYESADURA METALICA

### PARA EL HIERRO Y LA MADERA

DE LAVERGNE Y DELBEKE

DE DUMKERQUE.

Preserva los buques, estacadas, puertas de esclusas etc., de la adherencia de las verbas marinas, y de la picadura de la broma.

Esta enyesadura metálica, aplicada á los fondos de los buques, sustituye con ventaja al cobre, toda vez que además de tener las mismas propiedades que este, cuesta 20 veces menos. Está envasada en cajas de hoja de lata de tres litros cada una, y como se seca en una hora, hay la facilidad de dar, en los puertos de mareas, dos manos, siendo el coste de una peseta por cada tonelada que tenga el buque, y con este baño puede navegar por espacio de dos años con los fondos siempre limpios y sin riesgo de ser atacado por la broma.

Las precauciones que deben tomarse para su uso se reduce á abrir y desocupar totalmente la cajas remover bien la parte metálica con la líquida y enseguida ponerse á pintar con pinceles comunes, no cesando de revolver durante esta operacion para que las partes componentes no se desunen por su diversidad de peso.

Despues de limpiados bien los fondos y dado fuego si fuese posible, se aplica la enyesadura metálica con igual resultado sobre el alquitran, el chapote ó la madera limpia.

Para mas informes dirigirse en esta á J. Mus calle de San Roque n.º 7 en donde existe el depósito, vendiéndose los botes de 6 litros á 24 pesetas y los medios de 3 litros á 11 pesetas uno.

Nota.—Lo que prueba la gran ventaja y economía de dicha produccion, sobre todo para los buques de cabotaje, es que despues de mas de un año que se están haciendo encargos en esta, han dado estos tan buenos resultados que todos los buques de cabotaje de este puerto van pintados ya de la referida Enyesadura.

## GRAN BARATO

Solo por 8 dias.

EN LA TIENDA DE

JOSÉ SICRE

Calle de la Arravaleta núm. 24.

Pañuelos de seda última novedad á medio duro.  
Cortes pantalon de 3 duros á duro y á duro y medio.  
Lanillas para trages de 27 cénts. palmo.  
Lanas para vestido Sra. á 5, 6, 7, y 8 cénts. palmo  
Sombrillas de seda de 18 rs. vn. y á duro una.  
Listas de Mallorca á 5 y 6 cénts. palmo.  
Patens de algodón á 6, 7, 8 y 9 cénts. palmo.  
Cotonets anchos á 4, 5 y 6 cents palmo.  
Amburgos finos de 4, 5 y 6 cénts. palmo.

Todos los demás generos del establecimiento se venden con la misma baratura que los indicados.

## GASEOSAS, LIMONADAS, CARBONICAS Y PURGANTES.

Se encontrarán en la Botilleria de Francisco Prats, calle de la Arravaleta núm. 25, á 6 reales de vellon la Docena, devolviendo las botellas.

Imp. de M. Pargal, Bastion 39.